



PROYECTO AGWE

ÁFRICA OCCIDENTAL

PRESTACIÓN DE ASISTENCIA A LOS ORGANISMOS QUE LUCHAN CONTRA LA DELINCUENCIA MARÍTIMA EN BENÍN, CÔTE D'IVOIRE, GHANA, NIGERIA Y TOGO, Y REFUERZO DE SUS CAPACIDADES

Situación

El golfo de Guinea es uno de los centros neurálgicos del comercio internacional. Sin embargo, estos últimos años, se ha convertido en una de las regiones del mundo más afectadas por la piratería. Entre 2019 y 2023, los grupos de piratas secuestraron en la región a más de 400 marinos para exigir un rescate. Otro tipo de ataque pirata en la zona consiste en robar derivados del petróleo que, a continuación, se tratan y se venden en el mercado negro.

La delincuencia marítima en el golfo de Guinea también incluye la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada, el tráfico de productos falsificados, de drogas y de armas, la trata de personas y el tráfico de migrantes. Los atentados terroristas contra las infraestructuras portuarias también suponen un riesgo serio en la zona. Todas estas amenazas en materia de seguridad tienen repercusiones graves sobre el desarrollo socioeconómico de los países de la región, tanto los situados en la costa como en el interior.

La colaboración regional entre las fuerzas del orden es clave para combatir estas amenazas y garantizar la seguridad marítima. La necesidad de tal colaboración se reconoce en la resolución 2634 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, por la que se insta a todos los Estados miembros de la ONU "a que faciliten información a INTERPOL para su uso en la base de datos mundial sobre la piratería, mediante mecanismos regionales de intercambio de información".



PROYECTO AGWE, ÁFRICA OCCIDENTAL

Actividades del proyecto

El proyecto AGWE de INTERPOL permite mejorar las capacidades de lucha contra la delincuencia marítima en cinco países del golfo de Guinea (Benín, Côte d'Ivoire, Ghana, Nigeria y Togo), mediante el establecimiento de vínculos entre equipos de primera intervención, investigadores y fiscales, y un aumento de la colaboración transfronteriza.

Entre las actividades llevadas a cabo en el marco del proyecto AGWE figuran las siguientes:

- **Formación:** Los cursos impartidos en este ámbito se centran en los métodos internacionales establecidos para investigar los actos de piratería marítima y otras formas de delincuencia organizada relacionadas con el mar, y enjuiciar a sus autores.
- **Simulaciones de inspección del lugar de los hechos y simulacros de juicio:** Los especialistas de INTERPOL crean situaciones hipotéticas basadas en casos reales ocurridos en la región y facilitan "pruebas" para que los agentes de primera intervención, los funcionarios de las fuerzas del orden y los fiscales practiquen los procedimientos de aplicación de la ley.
- **Visitas de intercambio y reuniones de investigación y de coordinación de casos:** Los funcionarios de los países beneficiarios trabajan codo con codo con sus colegas de otros países y examinan casos de interés común.
- **Apoyo en materia de investigación y análisis:** Los funcionarios y analistas participantes en el proyecto prestan servicios prácticos de mentoría a los funcionarios locales para luchar contra cualquier tipo de delincuencia y terrorismo que pueda tener lugar en el ámbito marítimo.

Donante: Oficina de Asuntos Internacionales de Estupefacientes y Aplicación de la Ley (INL) del Departamento de Estado de Estados Unidos

Duración: 2015-2024 (cuatro fases)

Presupuesto: 8.1 million d'EUR

Logros principales:

- Formación de más de 1 600 funcionarios a través de 78 actividades de desarrollo de capacidades (entre febrero de 2015 y diciembre de 2023).
- Los países beneficiarios han mejorado sus capacidades en materia de coordinación interinstitucional, tratamiento del lugar del delito y realización de entrevistas a los miembros de las tripulaciones.
- Se ayudó a la Marina nigeriana a crear una oficina especializada en la investigación de la delincuencia marítima.
- Se amplió el acceso al sistema I-24/7 de INTERPOL hasta las unidades marítimas y los puertos.
- Se apoyaron dos enjuiciamientos por piratería en Togo y Nigeria, que se saldaron con buenos resultados, así como el enjuiciamiento de miembros de una tripulación implicados en tráfico de drogas por mar.
- En cooperación con los socios internacionales, se facilitó el intercambio de información, lo que permitió la incautación de 4,7 toneladas de cocaína en el golfo de Guinea.
- Se celebró una serie de reuniones de apoyo a las investigaciones, que condujeron a la detención de un miembro de alto nivel de un grupo de delincuencia organizada implicado en el tráfico de drogas por vía marítima en África Occidental.
- Se brindó asistencia a Nigeria y Togo para que publicaran varias difusiones y notificaciones azules de INTERPOL sobre personas sospechosas de piratería marítima.

FUENTE DE FINANCIACIÓN:
OFICINA DE ASUNTOS
INTERNACIONALES DE ESTUPEFACIENTES
Y APLICACIÓN DE LA LEY (INL) DEL
DEPARTAMENTO DE ESTADO DE
ESTADOS UNIDOS



INTERPOL

INTERPOL General Secretariat

Tel: +33 4 72 44 70 00

CT-MTS@interpol.int
www.interpol.int